



Hasta 1994, año en el que se creó la UBU, el Campus dependía de la Universidad de Valladolid, de la que proceden un 14,3 de los doctores. / TOMÁS ALONSO

## 48 años de

La juventud de la Universidad de Burgos no solo sirve para evitar que determinadas prácticas basadas en el 'amiguismo' o en otros criterios subjetivos que poco o nada tienen que ver con los méritos profesionales. El tener dos décadas de vida implica también que la edad media del profesorado sea relativamente joven: 48 años, teniendo en cuenta tanto al personal doctor como al que no lo es. En total, la UBU tiene 741 efectivos en la plantilla docente.

Si a estos se les añade la cifra del personal investigador, la plantilla suma 69 efectivos y la edad media se rebaja. En concreto, y siempre según los datos oficiales facilitados por el Vicerrectorado de Profesorado, la media de edad entre profesores doctores, docentes sin doctorado e investigadores es de 47 años.

Son datos que dan a entender que, al igual que la UBU es una universidad joven, también lo es su plantilla. Algo que no se puede decir de otras instituciones que suman siglos de actividad y en las que es frecuente encontrar catedráticos y profesores próximos a los 65 años que siempre han ejercido en el mismo sitio.

# Solo el 20,9% del profesorado de la UBU se ha formado en el Campus

La tasa de endogamia en Burgos es muy inferior a la media española, del 73%. El ministerio quiere rebajarla para incrementar la calidad y cualificación de los docentes universitarios

• Para evitar la contratación de doctores que estudiaron en los centros en los que pretenden enseñar, se recomienda exigir un mínimo de tres años de trabajo fuera.

**GADEAG. UBIERNA / BURGOS**  
La juventud de la Universidad de Burgos, con veinte años recién cumplidos, ha sido en numerosas ocasiones objeto de crítica o, incluso, causa de que fuera juzgada con cierto desdén por parte de otras instituciones. Pero es esa misma juventud denostada en tantas ocasiones la que ahora juega a su favor al probar que el Campus burgalés adolece de vicios que carcomen a otras Universidades con décadas o siglos de historia, como es el de la denominada 'endogamia universitaria'; es decir, el priorizar o favorecer la contratación de alumnos procedentes del centro frente a candidatos formados en otros Campus. En concreto, el porcentaje de profesores que se han doctorado en la UBU supone el 35% de todos los doctores en ejercicio y solo el 20,9% del total de la plantilla. Unas cifras que están muy por debajo de la media nacional, situada en un 73%, según datos oficiales publicados esta semana en diversos medios de divulgación nacional.



El ministerio le pidió a un comité de expertos que buscara soluciones a la endogamia de la Universidad española. / L.L.A.

La prevención de la endogamia es uno de los objetivos que se ha marcado el Ministerio de Educación, Cultura y Ciencia para intentar incrementar la calidad y cualificación del profesorado de las Universidades españolas, en un intento de asegurar que accede al puesto convocado el mejor candidato, con independencia de si es local y conocido o foráneo y desconocido para el departamento en cuestión. Para ello, el ministerio solicitó hace un par de años la elaboración de un informe de 84 páginas [disponible en su página web y en otras como la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED)] titulado Propuestas para la reforma y mejora del

sistema universitario español en el que un comité de expertos procedentes de diversos Campus españoles analizan esta cuestión de forma específica. Y, entre otras recomendaciones, este comité afirma que «se recomienda impedir cualquier tipo de contratación por una Universidad de un doctor propio, salvo que este hubiera estado previamente vinculado a otra Universidad, institución académica o centro investigador reconocido, español o extranjero, por un período no inferior a 36 meses». La aquí recomendada vinculación a otro Campus es algo obligatorio en otros países como, por ejemplo, Estados Unidos. Cuyas Universidades suelen, por otra parte,

ocupar los primeros puestos en los listados de las mejores Universidades del mundo.

**VALLADOLID.** La situación de la UBU es, sin embargo, muy distinta a la de otras instituciones españolas. Bien porque en sus escasos veinte años de vida no ha dado tiempo a formar a tantos doctores, bien porque rigen unos principios más ecuánimes, lo cierto es que su tasa de endogamia es muy baja en comparación con el conjunto del país. Según datos oficiales facilitados esta semana, la UBU cuenta con un total de 741 profesores, de los cuales 443 (el 60%) son doctores. Y de estos últimos, son doctorados propios un total

de 155. Es decir, el 35% del profesor doctor y el 20,9% del cuerpo docente en general. Pero, a pesar de que la tasa de endogamia en Burgos es muy inferior a la de la media, tampoco se puede perder de vista que en este momento el profesorado doctor procedente del Campus es el mayoritario. Le siguen quienes proceden de la Universidad de Valladolid -de la que dependía el Campus burgalés hasta 1994-, con un 14,3% (106 doctores) sobre el total de la plantilla. Los doctores que aportan entre las dos a la plantilla de profesorado de la UBU suman el 35,2% del total.

A mucha distancia siguen los profesionales doctorados en la Universidad Complutense (27, un 3,6% del total), la de Salamanca (19, un 2,6% del total), la de Cantabria y la del País Vasco (14 cada una, un 1,9% del total), la Autónoma de Madrid y la de Oviedo (13 cada una, un 1,8% del total). Y la procedencia del resto de los profesores con doctorado se reparte entre la Universidad Nacional de Educación a Distancia, la Politécnica de Madrid, la de León, la de Zaragoza, la Autónoma de Barcelona, la Estudi General de Valencia, la Rey Juan Carlos, también de Madrid, las de Granada, Jaén, Navarra, Santiago y Sevilla, la Jaume I de Alicante, la Politécnica de Valencia y la Pontificia de Salamanca. Todas ellas aportan entre diez y dos doctores a la plantilla burgalesa.

Por último, con un único representante, por así decirlo, están las Universidades de Castilla-La Mancha, Extremadura, Girona, Huelva, La Rioja y Murcia. Los docentes doctorados en estos centros suponen, en todos los casos, un 0,1% del total del Campus burgalés. Hay que sumar cuatro profesores que obtuvieron su especialización en instituciones del extranjero que, sin embargo, no se especifican.